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G rosser Gemeinderat Wetzikon
Herr Stefan Kaufmann, Präsident
Bahnhofstr. L67

8620 Wetzikon

Wetzikon, 10. Oktober 2019

Postulat: Baumpflanzungen für Wetzikon

Der Stadtrat wird eingeladen zu prüfen,inwiefern Neupflanzungen von Bäumen und Baumgruppen weiter
geführt werden können. Die Zahlen aus den letzten 10 Jahren sollen dabei als Planungsgrundlage zur Hand
genommen werden. Da der über eine Dauer von l-0 Jahren festgesetzte Baumkredit um 106'000Fr. nicht
ausgeschöpft wurde und die Nachfrage zur Pflanzung von Bäumen weiterhin besteht, ist eine
Weiterführung a ngebracht.

Mit Beträgen von 429Fr./Baum im Siedlungsgebiet und 690Fr./Baum im Landwirtschaftsgebiet (inkl. Pflege
bis zu 10 Jahren) liegen die Kosten deutlich tiefer als bei gepflanzten Bäumen während Tiefbauprojekten.
Die Pflanzungen von Bäumen während Tiefbauprojekten sind zukünftig grundsätzlich in den dafür
vorgesehenen Ausgaben der Strassenbauprojekte einzubinden und auch zu forcieren.

Zukünftig wird mit einem jährlichen Baumpflanzbedarf von 20 Bäumen gerechnet. Ein Baum wird Kosten in
der Höhe von 700Fr. (Beratung, Pflanzengut, Pflanzung und Pflege) verursachen. Somit ist im Budget ein
jährlich wiederkehrender Betrag von 14'000Fr. einzustellen. Falls die Stadt das Monitoring extern vergibtrist
darauf zu achten, dass es im Aufwand schlank gehalten wird damit eine möglichst grosse Anzahl Bäume
gepflanzt werden kann.

Der Stadtrat soll sich des weiteren Gedanken machen, wo er bei städtischem Eigentum Bäume pflanzen
kann

Beiträge für die Baumkronenpflege von Obstbäumen sind weiterhin im Budget wie vom Stadtrat
vorgeschlagen zu berücksichtigen (Parlamentsgeschäft 19.06.16).

Begründung

2008 hat Jürg Reichel die lnitiative ,,20'000 Einwohner - 2'0008äume" eingereicht. Mit einem Budgetbetrag
von 800'000Fr. sollten über 15 Jahre hinweg Pflanzungen von Bäumen in der Landwirtschaft- und im
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Siedlungsgebiet von Wetzikon lanciert werden. Der Gegenvorschlag des Gemeinderats wurde im Februar
2009 mit grossem Mehr an der Urne angenommen. Für die Baumpflanzförderung standen damit pro Jahr
rund 80'000 Franken (für 1-0 Jahre) zur Verfügung. ln der Folge wurde durch den Stadtplaner ein
Umsetzungskonzept erarbeitet und durch den Gemeinderat genehmigt.

Bei der Umsetzung in diesen 10 Jahren wurden 728 Bäume gepflanzt.
Die Jungbäume sind auf dem ganzen Stadtgebiet erkennbar und prägen das Landschaftsbild neu. Weiter ist
die Baumpflanzung ein wertvoller Beitrag zur Lebens- und Landschaftsqualität. Es konnten viele
Erfahrungen mit der Baumpflanzförderung gemacht werden welche heute für die weitere Festsetzung

verwendet werden können.

ln Bezug auf die Klimaveränderung sind Bäume sehr wichtige Landschaftselementg welche durch lhren
vielschichtigen Einfluss das Klima positiv beeinflussen.

Freundliche Grüsse

EVP/CVP/BDP Fraktion, Grüne Partei Wetzikon
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